

EDITORIAL

Hacia el verdadero bienestar del pueblo

NO ES SINO con profunda satisfacción que nos referimos a la más reciente de las adquisiciones hechas por el Supremo Gobierno, para engrandecer su obra de mejoramiento social, o sea la compra de la gran Hacienda "Zapotitán", cuyo enorme territorio se extiende a tres de los departamentos más importantes de la República. Se trata de una inmensa propiedad compuesta toda ella de tierras feraces con abundante agua y dotada de gran diversidad de climas, en donde, por virtud de tan valiosas características, se dan todos los cultivos tropicales con sorprendente exuberancia; 465,000 colones, han sido pagados por la Hacienda, pero tal suma es pequeña en relación con las riquezas naturales de aquel suelo, y más aún, si se consideran los inestimables servicios que esas tierras prestarán a los salvadoreños.

El acariciado anhelo de iniciar en el país la formación de Colonias Agrícolas en el sistema cooperativista, para transformar en pequeño propietario al campesino sin patrimonio, es ahora prácticamente una positiva realidad, pues con ese exclusivo fin ha sido comprada la Hacienda Zapotitán. Según los cálculos efectuados, tomando como base la extensión de la propiedad en manzanas, más de tres mil familias irán a instalarse en aquellos terrenos para trabajarlos y vivir de su cultivo, amortizando cada año y sin dificultad alguna el valor de los lotes adquiridos. De esa manera, se lograrán grandes beneficios para el conglomerado en general, ya que, en primer lugar, el interés personal del propietario hará multiplicarse el rendimiento del cultivo, satisfaciendo sus necesidades domésticas y aportando una considerable porción de productos para su expendio en los mercados; en segundo lugar, estos artículos serán vendidos al más bajo precio por medio de estaciones de venta al menudeo, y así, el pueblo humilde contará con almacenes donde proveerse de víveres al alcance de sus posibilidades.

La Colonia Agrícola, pues, vendrá a prestar gran ayuda en la solución de dos grandes problemas de actualidad: la liberación económica del campesino y el abaratamien-

to de las subsistencias para el proletariado, que es donde más hondamente se hace sentir la carestía de los víveres en estos tiempos. La preocupación del Sup. Gobierno en este sentido es firme y sus pasos se encaminan invariablemente hacia la conquista de un estado de bienestar social y de desahogo económico en el pueblo pobre, que hasta la fecha no ha sabido de otra cosa que consumirse trabajando para provecho de otros, sin obtener jamás una satisfacción en la vida, a pesar de su derecho natural a una compensación justificada que le consuele y pague en medio de su interminable fatiga. Sobre este particular, el pueblo salvadoreño, especialmente esa mayoría formada por la gente humilde que labora en las ciudades o que trabaja en los campos, debe tener la absoluta seguridad de que el presente régimen trabaja sin reposo por crearle el mayor bienestar posible dentro de lo legal y lícito, y que no estará contento sino hasta ver establecidas las bases para un estado perdurable de bonanza colectiva. A esto tiende la compra de las otras Haciendas "Santa Rosa" y "Metalío", la preparación adecuada de "El Encatado", que, como se sabe, junto con Zapotitán y otros terrenos en perspectiva, son para usufructo exclusivo de familias rústicas. Esto es en cuanto al campesinado se refiere; para los habitantes de las urbes, el Gobierno tiene proyectos no menos importantes y satisfactorios. Por ejemplo, la Junta Nacional de Defensa Social, ha autorizado ya a su Síndico, el doctor Hermógenes Alvarado hijo, a fin de que lleve a feliz término la adquisición de tres importantes lotes de terreno en las mejores zonas aledañas a la capital, dos de los cuales se rán para la construcción de una Colonia de Casas destinadas a empleados y el otro para una nueva serie de viviendas para obreros. El pago de estas propiedades se hará del fondo de Mejoramiento Social, y las construcciones se iniciarán sin pérdida de tiempo. He aquí nuevas obras palpables que hablan alto de lo que el Gobierno quiere para este pueblo luchador y laborioso.

Revalorización de la actividad agrícola en los Estados Unidos

"Se trata de un gran paso hacia los esfuerzos cooperativos, en oposición al antiguo sistema de la competencia individual en la industria de la agricultura...."

La nueva legislación contribuirá a mejorar la situación de los productos de primera necesidad en el mercado mundial

NUEVA YORK, 1934.—Con la posible excepción del proyecto de los aranceles recíprocos, la legislación de Washington que mayor interés tiene para algunos países suramericanos es la que se refiere al plan titánico de la Administración de Ajuste Agrícola, para organizar y fiscalizar el mercado para los productos primarios. Todo el mundo cree que el plan de aranceles recíprocos del presidente tendrá la eficacia para cooperar en el restablecimiento del comercio internacional, y se espera que la Argentina participará en ese plan. Pero los resultados tangibles de la reciprocidad serán necesariamente escasos al principio y el desarrollo lógico consistirá en un aumento gradual y continuo del intercambio de productos.

Entretanto, los gigantescos planes de la Administración de Ajuste Agrícola deberán servir para colocar los productos agrícolas en el mercado sobre una base sólida y lucrativa, y, si esto ocurre, la Argentina y otros países agrícolas recogerán, sin duda, parte de los beneficios resultantes. En otras palabras, el plan de Washington no solamente contribuirá a resolver el problema agrícola interno de reducir la producción y mantener los precios, sino que se reflejará en los mercados mundiales para los productos de primera necesidad, mejorando la situación.

El Secretario de Agricultura, Mr. Wallace, el verdadero cerebro de la Administración de Ajuste Agrícola, es una personalidad notable y uno de los hombres más hábiles del gabinete del presidente Roosevelt. Ve algo más allá de los propósitos inmediatos y mezquinos del agricultor norteamericano, y su amplia visión abarca una industria agrícola fiscalizada y protegida, que contribuirá no solamente al bienestar nacional, sino también a la reconstrucción económica internacional. Su enérgica y hasta cierto punto sorprendente defensa de los aranceles recíprocos, frente a una oposición organizada de los agricultores, lo señala como un hombre de valor y carácter notables.

Ahora es posible presentar una síntesis de lo que se ha logrado en el primer año de funcionamiento de este gigantesco plan agrícola. Al unirse en organizaciones fiscalizadas separadamente, más de tres millones de agricultores de los 48 Estados de la Unión han firmado contratos, de acuerdo con los cuales convienen en planear su producción, con el objeto de aumentar sus entradas. Estos acuerdos afectan a cuatro productos básicos de exportación, a saber: el trigo, el algodón, el maíz y el tabaco. Se trata de un gran paso hacia los esfuerzos cooperativos, en oposición al antiguo sistema de la competencia individual en la industria de la agricultura.

Aunque es naturalmente muy difícil calcular los resultados obtenidos hasta ahora, los funcionarios aseguran que ha habido una mejora apreciable en las condiciones económicas de la agricultura. Hacen notar que esta reconstrucción parcial se debe a diversas causas, incluso el mejor ajuste de la oferta y la demanda y el aumento de las rentas del agricultor, debido a los precios más altos que se obtienen y a que en las ciudades se compra más, gracias a las medidas tomadas por los empleados del Gobierno.

Según las cifras compiladas en Washington, la renta de los agricultores, incluyendo los pagos de bonificaciones, aumentó en un 39 por ciento en los últimos doce meses, en comparación con el año anterior. Aunque esta situación ha sido contrarrestada hasta cierto punto por el encarecimiento general del costo de la vida, se ha registrado una ganancia neta definida para los agricultores. Durante este último año, además de la renta que representaron los precios mayores, los agricultores de los Estados Unidos, recibieron 250 millones de dólares en concepto de bonificaciones, rentas y opciones pagadas a cambio de su cooperación para equilibrar la producción. Los funcionarios explican que estas bonificaciones son costeadas con todo éxito por medio de los impuestos y que no gravitan sobre el tesoro nacional.

Se ha introducido un nuevo elemento en la situación de los agricultores, a causa de la sequía sin precedentes que devastó grandes extensiones de los Estados de Minnnesota, Nebraska, Dakota del Norte y Dakota del Sur. En consecuencia, la Administración de Ajuste Agrícola se ha visto obligada a combatir el peligro de la sequía, pues los representantes de los agricultores hicieron notar que debería asegurarse cierta continuidad en las rentas. En el plan de ajuste se tendrá esto en cuenta, pues los pagos que se han contratado con los agricultores se basaban en los términos me-

dios de producción anteriores, sin tenerse en cuenta la situación planteada en este último año. De modo que el monto de los pagos no se calculará por la importancia de las cosechas del agricultor.

Los funcionarios del gobierno hacen notar que ahora el agricultor tiene asegurada una protección mayor que en cualquier otro país, en lo referente a los seguros que protegen sus cosechas de trigo, maíz, algodón y tabaco. No se aplica a los productos de granja, porque esa industria no se ha organizado de acuerdo con programa alguno. Los funcionarios hacen notar que los agricultores del Estado de Dakota del Sur, recibieron duramente la última sequía una cantidad en efectivo varias veces mayor que la que obtendrían con la venta de sus pobres cosechas de trigo, pues se les pagó 3.400.000 dólares, incluyendo la bonificación, aunque en la venta de su producción hubieran logrado solamente unos 320.000 dólares. Se hace notar, en consecuencia, que los planes de la administración, no solamente impiden que haya una superproducción, sino que ofrecen al agricultor seguridades contra las vicisitudes de las cosechas.

"En los últimos catorce años—dice Chester Davis, jefe de la Administración de Ajuste Agrícola—se ha clamado para que se tracen planes con objeto de organizar y ajustar la producción agrícola y ofrecer un sistema de seguros a los agricultores. Los comerciantes en granos, que recogen más comisiones cuando el exceso de producción arruina los precios, y los especuladores que se disputan las ganancias cuando las sequías contribuyen a elevar las cotizaciones, no quieren que los agricultores sometan su producción a bases organizadas y planeadas de antemano. Pero los agricultores están ahora convencidos de que tal sistema es mucho mejor que el del individualismo ruinoso. El objetivo principal que se persigue con la organización agrícola, es el de buscar y de mantener, en los años buenos y en los malos, el mejor equilibrio posible entre la producción y la demanda efectiva para los productos agrícolas, para ir estableciendo gradualmente la paridad en el valor de los productos de la agricultura. Aunque esto no significa necesariamente la reducción de la producción (más bien significa aumentarla), la verdad es que el mayor obstáculo para la agricultura, en los últimos años, ha sido causado por la acumulación de los excedentes de las cosechas".

Para comprender perfectamente las declaraciones de Davis es necesario tener en cuenta que, durante la guerra mundial, los cultivos de este país se aumentaron en una extensión de veinte millones de hectáreas, y luego, cuando se perdieron los mercados de exportación, hubo, como resultado inevitable, una enorme superproducción. Uno de los objetivos que persigue el Gobierno consiste en conseguir que esa superficie de veinte millones de hectáreas vuelva a formarse con tierras que no se cultiven, y este fin se ha tenido en cuenta, en el acuerdo que se ha firmado con los agricultores. Ya se han invertido unos 25 millones de dólares en el plan para que esas tierras ahora dedicadas a la agricultura se conviertan en bosques, parques y zonas de caza.

Todo cuanto se ha dicho hasta aquí servirá de indicio para comprender con qué interés se observarán en adelante estos grandes experimentos en los demás países agrícolas del mundo. Jamás se ha hecho una tentativa de tal magnitud para sistematizar la industria agrícola en todo un país. Es verdad que el gobierno de la Unión cuenta con recursos casi limitados, en dinero efectivo, para llevar adelante el plan que ha trazado y los funcionarios confían en que los impuestos rendirán lo suficiente para el mantenimiento del plan. El Gobierno hace notar que no tiene la intención de imponer programa alguno a los agricultores, sino que la mayoría de ellos apoyan todas las medidas puestas en práctica, porque les convienen. Se tiene el propósito de celebrar en adelante nuevos acuerdos con los agricultores, acerca de otros productos, fuera de los cuatro mencionados más arriba, y mientras tanto se realiza una campaña intensa para convencer a los agricultores de las grandes ventajas que tiene para ellos los planes de la Administración de Ajuste Agrícola.

Dos grandes agencias operan en los Estados Unidos, con el fin de hacer resucitar la prosperidad, a saber, la Administración de la Reconstrucción Nacional y la Administración de Ajuste Agrícola. Los objetivos que persiguen no deben confundirse. La primera persigue el propósito de reconstruir la situación comercial

interna, y su existencia es sólo momentánea. La Administración de Ajuste Agrícola, por otra parte, tiene ciertos elementos de permanencia, y sus efectos se harán sentir en el comercio mundial y en los precios de los productos agrícolas en los mercados internacionales. Para un país como la Argentina y

para otros de gran producción agrícola en América, en consecuencia, el éxito o el fracaso de este gran experimento para fiscalizar la producción agrícola en todo el país, constituye un asunto de una importancia trascendental.

William W. DAVIES.

Interesantes aspectos de la moderna publicidad

En tiempos pasados, incluso en los de nuestros abuelos, existía una propaganda de tipo accesorio

Con la aparición de la prensa diaria y la perfección de la tipografía, se crea un mundo nuevo en que los símbolos devoran a los objetos, en que los anuncios tapan con montañas de papel a los artículos anunciados....

LA PUBLICIDAD ES, sin duda, tan vieja como la civilización por no decir tan vieja como el mundo. En los tratados de esta materia, veréis que en la antigua Roma y en el más antiguo Egipto, los industriales y los comerciantes utilizaban la pintura, la escultura, el pregón, para ofrecer sus mercancías y ponderar sus excelencias. Pero yo os recomiendo que no os canséis siguiendo la pista, siglos adentro, a esta tremenda manía de anunciar que padece nuestra época, porque, en realidad, se trata de algo sin precedentes.

En tiempos pasados, incluso en los de nuestros abuelos, existía una propaganda de tipo accesorio. Lo capital era fabricar u ofrecer un artículo que reuniese determinadas condiciones de calidad y economía; por añadidura, se pensaba en asociarlo a un nombre, a una enseña, a una muestra que llamase la atención del público. La publicidad era miedosa y tímida, ni más ni menos que una tarjeta de presentación en la que sólo consta el nombre y la dirección del ofertor. Cuando algún tendero original iba más allá en el camino de la "reclame", solía quedarse en el estadio de la ingenuidad o de la tontería.

Pero a fines del siglo pasado, la cosa cambia de aspecto. La publicidad se hincha, se hipertrofia. Con la aparición de la prensa diaria y la perfección de la tipografía y la formación de los grandes núcleos urbanos, se crea un mundo nuevo en el que los símbolos devoran a los objetos, en que los anuncios tapan con montañas de papel a los artículos anunciados. El buen paño ya no se vende en el arca. ¿Cómo se ha de vender? Los miles de personas que circulan por las calles no tienen tiempo ni paciencia para averiguar por sus propios medios el sitio de la ciudad en que se vende un buen chocolate, en que se repara con prontitud y economía una bicicleta, en que se confecciona con elegancia y solidez un par de botas. Es preciso que el tendero, el industrial y el comerciante se adelanten a los deseos del público y mediante indicaciones repetidas y enérgicas traten de hacerlo entrar en su casa.

Hasta aquí la cosa conserva, a pesar de su enorme crecimiento, un aire razonable, por lo menos, explicable. Es verdad que la batalla comercial e industrial ha pasado del plano real, del plano de los objetos al de sus imágenes y sus nombres. La gente se determina ya a adquirir máquinas y chismes que no ha visto, que no ha tenido en la mano. Bebe ya líquidos que no sabe de qué están compuestos y que nadie ha bebido antes en su presencia. El anuncio ya manda, ya ejerce un dominio. Pero, aún, ¡cuánta discreción, cuánta buena fe o qué mala fe tan infeliz en los anuncios y en las campañas de propaganda de cuarenta o cincuenta años atrás!

Es preciso que lleguemos a nuestros días para que nos aparezca de una vez, en su fabulosa grandiosidad, ese monstruo publicitario que ha nacido en Norteamérica y ha acabado por desparramar sus infinitos tentáculos sobre todos los continentes.

La publicidad nos envuelve, nos persigue, nos acosa. Decídmelo: ¿en qué hora, en qué momento del día, como no sea en las profundidades de un sueño sin sueños, os encontraréis libres de sus garras? Apenas nacidos ya, una agencia que está en combinación con el Registro Civil, os manda a vuestro nombre algunos prospectos que vosotros no leéis, naturalmente, pero que ya procuran hipotecar vuestras acciones y vuestras necesidades. Y ya nunca

más podréis resolver la inversión de una peseta sin que vuestras voliciones polaricen en derredor de un anuncio que habéis leído en el periódico, que os ha herido los ojos con su reverberación sobre la azotea de las casas, que os ha machacado el oído desde los altavoces de la radio. ¡Qué vergonzoso regreso a la infancia y a los andadores, cuando nos suponíamos en la cúspide del libre albedrío! Porque lo peor en esta formidable zarabanda de la publicidad moderna es que ya las necesidades que buenamente brotan en el alma de ese insaciable botarate que es el hombre—y al decir el hombre, claro está que me refiero con no menos intensidad a la mujer, que tiene su gran papel, su papel de protagonista en cuanto sea comprar y adquirir. Lo peor de la propaganda, tal como hoy se entiende y se practica, es que no se contenta con las necesidades ingenuas y espontáneas, sino que se aplica con un espantoso rigor científico a crear nuevas necesidades.

Pobres de nosotros, desde la mañana a la noche, hemos de sentirnos tratados de infelices o de tontos, porque no adquirimos tal automóvil que es una preciosidad al alcance de todas las fortunas. Levantamos los ojos al cielo en demanda de resignación, y bajo las alas de un avión que pasa hallamos un estímulo procaz para que vayamos a tal fiesta o tal verbena que quizá no es compatible con nuestras ocupaciones o tal vez rebasa las posibilidades de nuestro bolsillo. Bajamos los ojos al suelo y, sobre el asfalto, un rodillo húmedo acaba de escribir con una insistencia obsesionante el nombre de un coñac que si lo bebiésemos sería una puñalada contra nuestro estómago enfermo.... ¿Qué hacer, a dónde huir para gozar de un mundo sin indicaciones sobrepuestas? Parece que en América ni los cementerios se ven libres de publicidad y sobre las lápidas de las tumbas se hallan recomendaciones de específicos, de sastres, de masajistas..... Aquí aún no hemos llegado a este extremo y aunque algunos epítetos pecan de excesivos o de petulantes, el comercio se abstiene de buscar para sus artículos el aval de los difuntos.

¡Ah, pero cuánto adelantamos! Para que nada falte, incluso acaba de aparecer un magnífico volumen, firmado por Pedro Prat Gabbali—estimable poeta novecentista que al rodar de los años se ha convertido en una de las primeras autoridades de España en materia de publicidad.—En ese volumen, compendio de la ciencia publicitaria americana, se puede vislumbrar la importancia y los fueros que ha adquirido esa novísima disciplina. ¿Os hablé de un monstruo? No exageraré; ahí está armado con todas las armas de la psicología, pertrechado con todos los recursos de la óptica y de la acústica, usurpando incluso sus celestes dardos al arte y a la poesía.....

Estamos perdidos. Yo, por lo menos, y a despecho de mi rebeldía interna, no me siento con fuerzas para hacer frente a ese dragón a la vez realista y fantástico. No soy el Sigfrido que hace falta para semejante combate. La desigualdad de fuerzas es demasiado palmaria. ¿Qué le vamos a hacer, señores técnicos de la publicidad? Comeremos las conservas que ustedes quieran, combatiremos la calvicie con el tónico que ustedes gusten, nos cepillaremos los dientes con la pasta que a ustedes les dé la gana. ¿Que vamos hacer? ¿Somos o no somos hombres de nuestro tiempo?

CARLOS SOLDEVILA.

MARITIMA

ACAJUTLA, septiembre 20.—Anoche, zarzó con destino a La Unión, el vapor americano "Santa Catalina", llevando de este puerto 125 bultos de mercaderías, con un peso de 87,752 kilos, sin pasajeros.

TELEGRAMAS REZAGADOS

Oficina Central. Domicilio ignorado: María

Rodríguez, Matilde Arauz, Bartola Cáceres, Santiago Avalos, Rubén Avalos, Wenceslao Martínez, Eusebia Morales.
Ausente: Santiago Mata.

FARMACIAS DE TURNO

"El Progreso", "Lourdes", "Del Mercado," e "Italo-Salvadoreña".

PROPAGANDA SANITARIA

* Un pueblo enfermo no puede ser feliz. Contribuya usted a la obra sanitaria: báñese por lo menos dos veces a la semana; mastique bien los alimentos, no coma de prisa, no fume, no beba aguardiente. Ame su vida y la de los demás.

Nicaragua acoge con entusiasmo la sugerencia pacifista de El Salvador

Sobre la proposición de un armisticio de un año entre Paraguay y Bolivia, para mientras se soluciona el problema del Chaco, sin derramar más sangre

YA NUESTROS lectores tienen conocimiento de que la Cancillería Salvadoreña, inspirándose en la tradicional política de paz y fraternidad internacional que nuestro país ha sostenido siempre, envió hace pocos días una nota a todos los Gobiernos de América proponiendo la realización de un medio certero para solucionar el sangriento conflicto del Chaco entre las hermanas Repúblicas de Bolivia y Paraguay. El texto de esta interesantísima nota la publicamos en lugar preferente de una de nuestras últimas ediciones, habiendo formulado los consiguientes comentarios editoriales al respecto.

Hoy, con la satisfacción que inspiran los resultados de las causas nobles, nos apresuramos a reproducir aquí el texto de la contestación que ha dado el Gobierno de Nicaragua a la referida nota, quien, por medio de su Cancillería se expresa de la siguiente manera:

"Ministerio de R.R. E.E., República de Nicaragua.

Managua, Sept. 18 de 1934.

Señor Ministro: Tengo el honor de referirme a la atenta nota de Vuestra Excelencia, No. 1471, fecha 12 del corriente, en la cual se sirve dirigir a mi Gobierno una cordial sugerencia a efecto de que autorícemos a nuestros Representantes Diplomáticos resi-

dentés en Washington para q' de acuerdo con la Unión Panamericana y a nombre de la América toda, propongan a la mayor brevedad posible a los Gobiernos del Paraguay y de Bolivia, sobre las bases que estimen oportunas, la aceptación de un armisticio que deberá durar por lo menos un año o el tiempo suficiente para que aquellos países estudien la solución justa y amistosa de sus diferencias.

Me es grato manifestar a Vuestra Excelencia que el Gobierno de Nicaragua, siguiendo su tradicional política en el esfuerzo constante de mantener los medios pacíficos para solucionar los conflictos entre las naciones, acoge con sincera simpatía la generosa proposición del ilustrado Gobierno de Vuestra Excelencia, y se apresura a transmitir amplias instrucciones en el sentido que se sugiere al Encargado de Negocios de la República en Washington.

Complázcome con tan feliz motivo aprovechar la oportunidad para renovar a Vuestro Excelencia las seguridades de mi más alta y distinguida consideración.

Leonardo Argüello,
Ministro de R.R. E.E.

Excelentísimo señor doctor don Miguel Angel Araujo, Ministro de Relaciones Exteriores de la República de El Salvador, San Salvador".

«La Cruz Roja Infantil» y «El Botiquín Escolar»

Quedaron solemnemente fundados en San Miguel el Quince de Septiembre

SAN MIGUEL, septiembre 22.—El 15 de septiembre se verificó la inauguración del Botiquín Escolar de la Escuela Superior de Varones No 1 de esta ciudad, estando presentes en dicho acto el señor Inspector de la 6a. Zona, profesor don Abraham Mena, quien dirigió una breve alocución a los alumnos con frases encomiásticas por el feliz desarrollo de esas actividades culturales.

Terminó el señor Inspector felicitando al Profesorado del Plantel por su entusiasmo, y por su espíritu de cooperación. Después de leída el acta de fundación, el profesor don Nicalás Canelo, dirigió una interesante plática al alumnado, explicándoles las finalidades de la "Cruz Roja Infantil", cuya Directiva tomó posesión ese mismo día, la cual está integrada de la manera siguiente: Presidente, Rómulo Flores; Secretario, Brunilda Oliva; Tesorero, Julio Guandique; Asistentes Sanitarios, Salomón Vásquez y Baltasar Aparicio; Inspectores, Miguel Garay y Mario Berríos; Administrador del Botiquín, Luis Calderón Ventura.

Hay un representante por cada grupo pedagógico electo por votación. La Directiva será renovable cada tres meses y tomará a su cargo los accidentes que ocurrieren entre sus compañeros prodigándoles los primeros auxilios.

Para sufragar los gastos del Botiquín Escolar los alumnos organizarán veladas, rifas y colectas y solicitarán la ayuda de las autoridades, padres de familia y vecinos pudientes.

Todos los alumnos son miembros de la "Cruz Roja Infantil" y los profesores forman el cuerpo consultivo.

De esta manera la Escuela Superior de Varones y Sección Normal Anexa contribuyó a la celebración del Aniversario de la Independencia Patria, que esta vez revistió el carácter de una verdadera fiesta escolar.

En Sta. Ana están trabajando porque llegue Krishnamurti

Para este fin se ha formado un comité con distinguidos elementos santanecos

SANTA ANA, septiembre 22.—La noticia que dimos en días pasados, sobre los trabajos que se han iniciado en la capital, a fin de conseguir que el filósofo indú Krishnamurti visite este país en el mes de febrero próximo, ha despertado el entusiasmo en un grupo de jóvenes de esta ciudad, quienes también están dispuestos a laborar en ese sentido y al efecto dan los primeros pasos encaminados a la fundación de un subcomité, que se encargará de recoger los fondos para costear el pasaje del gran pensador y sus dos acompañantes.

Ese grupo de simpatizantes de Krishnamurti nos han manifestado estar dispuestos a celebrar la primera reunión esta misma fecha a las cinco de la tarde en la Escuela Normal de Varones y por nuestro medio se invita a todas las personas que deseen asistir a dicha junta, a fin de que concurran a ella y participen en las votaciones para elegir a los miembros del subcomité que tiene el propósito de formar.

Se advierte de antemano que ese subcomité trabajará de acuerdo con el comité que ac-

Se abrirá una nueva calle en Santa Ana

Ella conectará el centro de la ciudad con el Campo de Aviación, prolongando una arteria importante

SANTA ANA, septiembre 21.—Ya es cosa resuelta por la municipalidad iniciar dentro de poco los trabajos relativos a la apertura de la nueva avenida que, pasando por los terrenos de las señoritas Olmedo conducirá al campo de aviación y la cual prolongará una de nuestras arterias urbanas de mucha importancia, facilitando el tráfico comercial y el acceso a la ciudad para las gentes del campo que vienen por el camino de Palo de Campana.

Posiblemente los trabajos antes mencionados se principien la próxima semana, pues para su ejecución se esperaba únicamente que el gobierno aprobara el contrato que celebró anteriormente la municipalidad con las señoritas Olmedo, quienes han cedido la faja de terreno que se utilizará en la nueva avenida, a cambio de ciertas prerrogativas que se les han concedido.

Cuando esta nueva vía quede en servicio, no solamente se facilitará la circulación interna de la ciudad, sino, especialmente, el tráfico entre aquella urbe con las pequeñas poblaciones circunvecinas, ya que la nueva avenida tendrá que empalmar las calles principales de Santa Ana con los caminos que llegan de varios cantones circunvecinos.

SERVICIO POSTAL INTERNACIONAL

Cierre de Valijas y Despacho de Correos

VIA LA LIBERTAD

Mañana martes 25 del corriente, se hará despacho de correspondencia y fardos postales para el Norte, vía La Libertad, en el vapor "Santa Paula", que tocará en dicho puerto el mismo día, con escalas en Mazatlán, San Pedro y San Francisco, California; admitiéndose los depósitos de correspondencia y fardos postales, hasta la 10 a. m.

VIA PUERTO BARRIOS

El miércoles 26 se hará despacho de correspondencia para el Exterior, vía Zacapa-Puerto Barrios, en los vapores "Zacapa" y "Plátano", que zarparán del citado puerto, rumbo a New Orleans y New York, respectivamente; admitiéndose los depósitos de correspondencia certificada, hasta las 5 p. m. y ordinaria hasta las 6 p. m.

VIA LA LIBERTAD

El mismo día, se hará despacho de correspondencia y fardos postales para Nicaragua y Costa Rica, en el vapor "Santa Mónica", que llegará al puerto de La Libertad el mismo día; admitiéndose los depósitos, hasta las 10 a. m.

El jueves 27, se hará despacho de correspondencia y fardos postales para el Sur, vía La Libertad, por medio del vapor "Santa Elena", que llegará al mencionado puerto el 28, haciendo escalas en Balboa, Cristóbal, Habana y New York.

Los depósitos de correspondencia certificada y fardos postales se admitirán, hasta las 4 p. m. y ordinaria hasta las 5 p. m.

Negociado del Exterior de la Dirección General de Correos: San Salvador, 22 de septiembre de 1934.

tualmente existe en la ciudad capital y a las personas que lo integren se les encargará de realizar toda la labor de propaganda y de reunir los fondos, que, como contribución en Santa Ana, se enviarán para que Krishnamurti pueda visitarnos.